



Antibióticos los justos
y
necesarios



Consejo General
de Colegios Veterinarios de España



Antibióticos los justos
y
necesarios



Consejo General
de Colegios Veterinarios de España



The background consists of a green surface with several white rectangular panels. The panels are decorated with various colorful pills and capsules, including red and white, yellow and white, blue and white, and dark blue and white. The pills are scattered across the panels, some appearing to be pinned to the surface.

Los antibióticos son medicamentos esenciales para combatir las enfermedades bacterianas responsables de múltiples patologías. Esta familia de medicamentos es conocida desde mediados del siglo XX y ha ayudado a salvar la vida a millones de personas y animales. Pero como muchos medicamentos, su uso puede estar asociado a efectos secundarios. Ese es uno de los motivos por el que solo pueden ser recetados por un veterinario. Además, el uso inapropiado puede conllevar el desarrollo de resistencias.

La **antibiorresistencia** es la capacidad desarrollada por las bacterias para resistir la acción de los antibióticos. Muchas situaciones favorecen el desarrollo de resistencias. Las principales causas son: abuso y mal uso de los antibióticos (como son el incumplimiento de las dosis o la duración del tratamiento), los cambios frecuentes de antibióticos en un mismo animal y la decisión por parte del propietario de utilizar antibióticos en el animal bajo su cuidado.

Consecuencias de la antibiorresistencia en el perro y el gato

A lo largo de una enfermedad infecciosa, las bacterias pueden adquirir la capacidad de resistir la acción de uno, varios o incluso todos los antibióticos disponibles. Entonces, el animal desarrollará la enfermedad infecciosa que le puede llevar a la muerte, pero los gérmenes resistentes también pueden propagarse en el entorno del perro y ser fuente de contaminación con otros individuos incluyendo, a veces, al ser humano.

Cómo luchar contra la antibiorresistencia en el perro y el gato:

Los pilares de la antibiorresistencia son la higiene diaria del animal, desinfectar heridas, limpiar oídos, limpieza dental... el propietario debe lavarse las manos después del cepillado del animal y mantener limpia la cama.

La correcta nutrición, desparasitación y vacunación refuerzan las defensas de los animales y los protegen de enfermedades víricas, causas primarias de muchas infecciones bacterianas.

Antibióticos: los justos y necesarios

En función del examen clínico y de las analíticas, el veterinario es el único que puede decidir y prescribir el antibiótico adecuado.

El propietario deberá respetar rigurosamente la dosis, duración, modo de administración y no interrumpir el tratamiento antes de tiempo.